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Compte rendu  
Réunion du bureau du Conseil de Quartier Faubourg Montmartre 

Vendredi 15 septembre 2023 
Mairie du 9e – salle Émile Zola 

 
 
 
Présents : Olivier LAMBERT, Laetitia VIALLE, Jacqueline LELIEVRE, Ariane LEMIEUX, Nora BOURDEAUX, Julia COTTIN, 
Christine DE LA NOUE, Bruno SASSON, Delphine CARON (coordinatrice des conseils de quartier), Maud LELIEVRE 
(élue référente). 
 
Excusés : Thierry DURAND, Philippe LOEB. 
 
 
 
Mot d’accueil 
M. LELIEVRE tient à remercier les conseillers pour leur investissement au sein du conseil de quartier et souligne la 
qualité des échanges pendant ces trois années. De belles actions ont été menées, notamment le soutien au projet de 
rénovation des locaux du YMCA (projet lauréat du BP 2022) mais aussi le soutien au projet de création d’un marché 
alimentaire rue Sainte Cécile. 
 
 
 

1. Renouvellement des bureaux des conseils de quartier 
Le mandat de 3 ans des membres de bureau des conseils de quartier du 9e arrivant à échéance fin 2023, la Mairie du 
9e a lancé un appel à candidatures auprès de tous les habitants afin d’en assurer le renouvellement.  
 
La date limite pour candidater est fixée au mardi 31 octobre et un tirage au sort sous contrôle d’huissier aura lieu le 
lundi 13 novembre à 18h à la mairie du 9e, en séance publique, pour désigner les membres (parité 
hommes/femmes) qui composeront chacun des 5 bureaux des conseils de quartier. 
 
Les conseillers qui souhaiteraient renouveler leur engagement pour une nouvelle mandature sont invités à se 
signaler auprès de M. LELIEVRE et D. CARON. 
 
 
 

2. Budget d’investissement 
À l’unanimité des présents, les conseillers décident d’utiliser leur reliquat de budget : 

- achat de matériel de communication (Kakémono/roll up ou oriflamme) simple à utiliser pour donner de la 
visibilité lors des événements ; 

 
- Participer au projet de végétalisation « basse » de la rue de la Grange Batelière de préférence avec des bacs 

en bois.  
 
Pistes d’investissement à transmettre au prochain bureau : ombrières rue Cadet, végétalisation rue La Fayette. 
 
Note post-réunion : la végétalisation de la rue La Fayette est impossible en raison du grand nombre de réseaux. 
Éventuellement la pointe rue de Chateaudun / rue La Fayette. 
 
 
 

3. Budget participatif  
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Dans le cadre du Budget Participatif du 9e, 8 projets déposés par les habitants, les associations et les conseils de 
quartier de l’arrondissement et retenus lors de la commission d’arrondissement présidée par Delphine Bürkli, sont 
soumis au vote des habitants du 7 au 26 septembre : 
- Rénover et végétaliser les façades du centre Valeyre => 1 340 000 € 
- Des cours d'écoles plus vertes et plus ludiques pour le 9e => 1 200 000 € 
- Moderniser le Centre Bravo et développer son pôle numérique => 460 000 € 
- Un espace BD réinventé pour la Bibliothèque Louise Walser-Gaillard => 300 000 € 
- Restaurer les peintures de l’artiste Picot de l'Église Notre-Dame de Lorette => 85 000 € 
- Protéger les sportifs du Centre Bravo de la chaleur => 60 000 € 
- Végétaliser des murs du domaine public du 9e => 50 000 €  
- Des panneaux photovoltaïques sur le toit du Centre Valeyre => 250 000 € 
 
Les projets les plus plébiscités par les habitants, dans la limite d’une enveloppe de 1.500.000 € attribuée pour 
l’arrondissement, seront réalisés à partir de 2024. 
 
 
 

4. Divers 
- Les conseillers déplorent un manque d’information sur les travaux ayant été réalisés cet été (beaucoup de 

nuisances sonores). M. LELIEVRE propose que lors de la prochaine mandature des CQ, le groupe whatsapp 
puisse être utilisé pour relayer ce type d’information. 

 
- Est-ce qu’une végétalisation devant Drouot a déjà été envisagée ? 

 
Note post-réunion : il n’est pas prévu de végétaliser afin de laisser des zones larges d’accès à la salle des ventes 

(public et livraisons). 

 
- M. LELIEVRE prévoit de faire des visites de quartier lors desquelles les conseillers seront les bienvenues, 

possiblement avec les autres adjoints en fonction des thématiques.  
 


